

LAS DIVISAS AL DÍA

Dólar



DIVISA DÓLAR
 COMPRA..... 16.37
 VENTA 17.29

Euro



DIVISA EURO
 COMPRA..... 18.17
 VENTA 18.18

Sustentabilidad financiera



Las pérdidas por robo de hidrocarburos el año pasado fueron de 19,891.2 millones de dólares. CLAUDIA GUADARRAMA

Advierten que la deuda de Pemex ya se come ingreso

Análisis. Que se dejaran de recibir derechos de la petrolera, “un golpe duro a finanzas nacionales” y un riesgo en la calificación: HR Ratings; se prevé daño a disciplina fiscal

JORDAN SAUCEDO Y YESHUA ORDAZ/ CIUDAD DE MÉXICO

La elevada deuda de Pemex resulta en una gran carga para la administración pública federal, porque ya está erosionando los ingresos del país, de acuerdo a los analistas de la calificadora HR Ratings y BBVA Research.

Félix Boni, director general de análisis de HR Ratings, expuso que el gobierno dejó de recibir dinero por parte de la petrolera como parte del Derecho de Utilidad Compartida (DUC), mismo que significa “un golpe duro a las finanzas nacionales, a pesar de que se pudo sanar la deuda de la productora”.

“Vemos un deterioro muy importante para el gobierno federal, por ejemplo, una cifra entre 2016 y 2019 estimamos que

en promedio se tuvo un neto de transferencia de Pemex hacia el gobierno de 375 mil millones de pesos cada año, en los últimos dos años esto cambió de tal manera que la petrolera ahora está recibiendo recursos por 24 mil millones, este es un cambio muy importante que perjudica las finanzas del gobierno”, comentó.

Por ello apuntó que será clave que mejoren esto para que no se tenga un aumento considerable en la deuda del país, para que la calificación soberana de la nación se mantenga en rangos estables.

El pasado 30 de abril la calificadora decidió ratificar la evaluación sobre la deuda soberana a largo plazo de México en BBB+ con perspectiva estable y con una calificación de corto plazo de HR3.

Desembolso en mayo.

Se pagará 70 mil mdp a proveedores: Romero

Petróleos Mexicanos (Pemex) estima pagar a sus proveedores 70 mil millones de pesos durante mayo, 41 por ciento más respecto a los 49 mil 700 millones desembolsados en abril. “El año pasado tuvimos problemas con esta situación, eso es conocido. Bueno, este año ya empezamos a resolver, y estamos proyectando en mayo pagar 70 mil millones de pesos”, destacó en un comunicado el director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza.

Dijo que el pago de la empresa a sus proveedores muestra una tendencia de crecimiento sostenido en lo que va del año. Durante los tres primeros meses del año pagó 95 mil 638 millones de pesos, 16 por ciento superior a los 82 mil 235 millones de pesos que cubrió en el mismo trimestre del año previo. “Lo más importante es que buscamos seguir con pagos importantes a proveedores para agosto, un mes antes de terminar esta administración”, destacó.

Por otro lado, BBVA en su reporte “Monitor de Finanzas Públicas” al primer trimestre del año destacó que los ingresos petroleros en el primer trimestre de 2024 fueron inferiores a los programados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) por 34 mil 393 millones de pesos, debido al menor volumen exportado de petróleo crudo.

Mientras que los ingresos tributarios fueron menores a los estimados por 8 mil 922 millones de pesos, ya que la recaudación del IEPS de combustibles fue inferior a la programada.

“La continua contención del gasto en Pemex no parece ser una estrategia sostenible para mantener la disciplina fiscal en un contexto de mayores presiones de gasto social y ausencia de una reforma fiscal”, remarcó BBVA Research.

“La continua contención del gasto no parece ser una estrategia sostenible”

Repunta huachicol

Durante 2023 se reportaron 14 mil 890 tomas clandestinas a los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), 6.7 por ciento mayor que 2022.

Esta cifra es un nuevo récord en el número de estos delitos, pues supera los niveles de 2018, cuando más creció el problema del robo de combustible.

Un reporte de la Plataforma Nacional de Transparencia reveló que los meses en los que se registró un mayor número de tomas clandestinas fueron marzo con mil 406 reportes; febrero, mil 390 y enero con mil 388 perforaciones.

Hidalgo es la entidad donde más se reportan delitos por huachicol, con 3 mil 676 reportes en 2023, le sigue Jalisco con 2 mil 482 y el Estado de México con mil 475 ‘piquetes’ a los ductos.

Pemex informó por medio de la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC) que para 2022 y 2023, las pérdidas por huachicol ascendieron a 20 mil 168.8 millones y 19 mil 891.2 millones de dólares, respectivamente.

“Dado lo sofisticado de las redes ilegales, en los últimos años implementamos varias iniciativas para desarrollar un modelo para salvaguardar a trabajadores, instalaciones y valores”, indicó la empresa productiva del Estado. ■